

Kunst geht fremd...und verzaubert

25. Juli – 5. November 2023

in neunzehn unterfränkischen Museen

Einladung

zum Pressegespräch mit Präsentation

am Dienstag, 25. Juli 2023

um 11 Uhr

im Museum Obere Saline Bad Kissingen

Obere Saline 20, 97688 Bad Kissingen



KUNST GEHT FREMD

Pressekontakt:

Sibylle Kneuer M.A.

DAS KULTURBÜRO

0151/ 405 403 21

info@kunst-geht-fremd.de

www.kunst-geht-fremd.de

In diesem Jahr wollen die beteiligten Museen von „Kunst geht fremd“ mit ihren Exponaten in fremden Häusern verzaubern. Anders als in unserem weitgehend rational geprägten Alltag erlaubt uns die Kunst dabei einen Blick auf Vorgänge und Dinge, die nicht den Naturgesetzen und der Logik unterliegen:

So geht es um Materialien, denen Zauberkräfte zugeschrieben werden. Es geht um magische Gestalten wie Zwerge oder Zauberer. Es geht um Sagen, Märchen und Musik mit zauberhaften Inhalten. Es geht aber auch um Substanzen oder Dinge, die uns verzaubern, wie etwa Opium oder aber optische Apparate wie das Stereoskop. Es geht um verzaubert wirkende Formen der Natur, um mythologische Verwandlungen und um mystische Zeichen des Glaubens. Und natürlich geht es um Kunst und ihre zauberhafte Schönheit.



Die neunzehn Häuser laden die Besucherinnen und Besucher im Zeitraum 25. Juli mit 5. November ein, Kunst in neuen, ungewöhnlichen Perspektiven und Zusammenhängen zu sehen. So schaffen die einzelnen Exponate, die von jeweils einem Museum in ein anderes ausgeliehen werden, überraschende Momente, die Interesse beim Besucher wecken. Gleichzeitig bietet das vielseitige Projekt einen willkommenen Anreiz, in den beteiligten großen und kleineren Häusern in ganz Unterfranken auf eine spannende Entdeckungsreise zu gehen. So findet ein tönerner Gartenzwerg aus dem Freilandmuseum Fladungen sein neues Zuhause inmitten altägyptischer Naturdarstellungen im Knauf Museum Iphofen. Was hat es wohl damit auf sich?

Kunst geht fremd... und verzaubert bringt auch **Begleitveranstaltungen** mit: In Führungen oder im Gespräch mit dem Publikum vermitteln Experten interessante Forschungsergebnisse, geben literarische Einblicke in das Thema und vieles mehr.

Das so entstehende Netzwerk kreuz und quer durch Unterfranken arbeitet aber nicht nur analog, sondern auch digital. Gekennzeichnet durch die Hashtags **#KunstGehtFremd** und **#KunstVerzaubert** sind die Teilnehmenden über die gesamte Laufzeit der Aktion mit zauberhaften Beiträgen wie Umfragen und Live-Gesprächen auf Instagram aktiv. Seien Sie gespannt!

Beteiligte Museen:

- | | |
|---|---|
| 01 Museen Schloss Aschach | 11 Museen Miltenberg |
| 02 Museen der Stadt Aschaffenburg | 12 Henneberg-Museum, Münnerstadt |
| 03 Museum Obere Saline Bad Kissingen | 13 Kunsthalle Schweinfurt |
| 04 Heimatmuseum Ebern | 14 Museum Otto Schäfer, Schweinfurt |
| 05 Museum Terra Triassica Euerdorf | 15 Jüdisches Kulturmuseum Veitshöchheim |
| 06 Fränkisches Freilandmuseum Fladungen | 16 Museum Barockscheune Volkach |
| 07 Museum Johanniskapelle Gerolzhofen | 17 Museum für Franken, Würzburg |
| 08 Knauf Museum Iphofen | 18 Museum im Kulturspeicher, Würzburg |
| 09 Deutsches Fastnachtmuseum Kitzingen | 19 MAD – Museum am Dom, Würzburg |
| 10 Spessartmuseum Lohr | |

Im Rahmen eines **Pressegesprächs** mit Präsentation stellen die neunzehn Häuser am 25. Juli um 11.00 Uhr im Museum Obere Saline Bad Kissingen ihre Fremdgänger und das Rahmenprogramm vor.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen und Ihre Berichterstattung!

Parkplätze sind ausreichend am gastgebenden Museum Obere Saline vorhanden.

Das Projekt wird gefördert vom:



**Bezirk
Unterfranken**